

## Para combatir la especulación y hacer elecciones, no se necesitan leyes sino PANTALONES..

Ya el pueblo está cansado de que lo entretengan con Jarabe de Pico

Don Isaac Zúñiga es de los que se plantan

*Durante los últimos días el Jefe de la Junta de Defensa Económica, don Isaac Zúñiga Montúfar, ha procedido con toda energía contra los abusos de los especuladores. Cada respuesta suya ha sido una bomba atómica contra esos bandidos.*



Día a día se pone más fututa la situación económica de los costarricenses; no hay arroz, no hay azúcar, no hay dulce, y ya la paciencia de las gentes se está agotando. La desesperación de los padres de familia, al ver que no encuentran qué echarle a la olla, llega a los extremos. No es el primer ciudadano que mira con ojos golosos al chiquito del vecino. Cualquiera día van a comenzar a desaparecer guilas y ya veremos a muchas gentes eructando mantillas.

Desde ahora les advertimos a las mujeres gorditas que no se acerquen mucho a un empleado público, pues arriesgan llevarse un mordisco. Y no sólo a un empleado público, sino a cualquier humilde mortal. Sin ir muy lejos a nosotros nos cogen mareillos cada vez que en el tranvía nos toca viajar muy pega-

ditos a un piloncillo. Y esto que en materia de comida somos muy parcos: nos conformamos con un buen pedazo de pechuga.

En el gobierno el único que se empeña y trabaja por combatir positivamente la especulación es don Isaac Zúñiga Montúfar. Lástima que no lo podemos hacer Presidente aun que fuera por dos meses!

En cambio nuestro querido don Teodoro todo lo compone con reportajes, pero ya nuestro pueblo está harto de que le estén dando jarabe de pico.

Para combatir la especulación y para hacer elecciones, no se necesitan leyes. Lo que urgen son pantalones y lo demás son cuentos.

En cuanto a las elecciones, no creemos en ellas ni poquito, pero a lo q' no hay derecho es a tener al país en situación tan apremiante. En

Roma los Césares por lo menos le daban comida y fiestas al pueblo aunque quemaran vivos a unos cuantos cristianos. Aquí la cosa es peor. En Costa Rica nos van a quitar la última libertad que teníamos: la de comer.

Todavía don Teodoro está a tiempo de reaccionar. ¡Hágalo por vida suya! Proceda a hacer una enérgica campaña contra los especuladores y todos lo ayudamos pero comience por los grandes tagarotes. Bien está que le aprieten el pescuezo a un pulpero, pero que al mismo tiempo cuelguen de un poste a un especulador en grande escala.

Don Teodoro no se está dando cuenta de que son sus amigos, los compadres que ha puesto en algunas juntas que no sirven para nada, quienes están desesperando al país.

(Pasa a la pág. OCHO)

¡Hombre hay en la casa, lo malo es que el gobierno no lo arma y quiere que peleé a puro puño!

### Don Fernando Esquivel corteja a la Señorita Candidatura

*Dice La Hoca que don Fernando Esquivel tiene ampliamente financiada su campaña política y que tá-*

*citamente ha aceptado ya la candidatura a la Presidencia de la República.*



DON FERNANDO: — No es verdad, angel de amor, que en esta apartada orilla más pura la luna brilla y se respira mejor...

EL PILON: — ¡Ay Fernando, no me comprometas!  
LA SUEGRA CORTESISTA: — Vea, don Fernando: la toma o la deja...?

## Don Teo y don Manuel Mora en el mismo caballo

*El señor Presidente elogia la actitud de Vanguardia Popular y dice que si fuera joven de hecho estaría en sus filas. Con gratitud reconoce el apoyo que le ha dado esa agrupación.*



¿QUIEN DUDA AHORA QUE DON TEODORO SESOS-TIENE?

COMENTARIOS

# El Sanatorio "Las Mercedes"

El nombre de don Rómulo Artavia siempre lo hemos encontrado unido a buenas acciones. Hombre, generoso como pocos; se ha pasado de "suave", como decían los pregoneros de periódicos en su jerigonza. Desde hace más de veinte años ha tenido una verdadera debilidad por el Sanatorio Las Mercedes y de sus empeños y desvelos por esta institución somos buenos testigos como lo es la sociedad en general.

Bien se puede decir que don Rómulo ha convivido con los infortunados leproso. Todo cuanto ha podido se los ha dado: ropas, camas, alimentos, un cine, un santo, libros, medicinas y cuanto hay. Por años entros se ha consagrado a esa institución como si fuera suya y los enfermos lo quieren y lo respetan con un amor verdaderamente filial.

En el curso de los últimos diez años don Rómulo se ha empeñado en ofrecerles periódicamente fiestas a los enfermos. No sólo ha perseguido la finalidad de llevarles un poco de alegría para sus atribulados espíritus, sino algo más: la presencia de los periodistas con un fin: que ellos se interesen por ayudar y defender la casa del Lázaro.

Pues bien, ahora nos encontramos frente a un acto de la junta del sanatorio que es toda una injusticia. Se trata de bautizar la casa de

los leproso con el nombre muy respetable de don Luis Uribe, caballero excelente quien merece todo aplauso por su franca y noble ayuda a los leproso. Pero, sin maltratar en ninguna forma al señor Uribe, hay que decir las cosas claro: por justicia el sanatorio de Las Mercedes debe llevar el nombre del señor Artavia. Seguros estamos de que el propio señor Uribe, todo un gentil señor, es el primero en reconocerlo.

Espontáneamente escribimos estas líneas al leer en los periódicos el proyecto de la junta del asilo. Un sentimiento de justicia, más que de amistad para con el señor Artavia, nos impulsa a decir lo que pensamos.

Al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios!

## SINMIBURRADITA

Una noche de estas Sinmigo dispuso salir a cazar muy de madrugada; y no pudiendo conciliar el sueño, a eso de la una llamó al criado y le mandó que mirase si amanecía. El criado abrió la ventana, y dijo que no se veía nada. Sinmigo muy indignado le gritó: —Pero idiota si has ido a obscuras! ¡Saca una luz, y entonces verás bien!...

# Mundo Conocido

(Por Juan de la Frontera).

Es Carlos de tanta saña que viendo que tengo un carro le tira piedras y barro sólo por ver si lo daña. Como un faro solamente le ha dejado el tal demente, van a creer que con descaro, sin haberle hecho yo nada, me le tiró una pedrada anoche Carlos al faro?

Eduardo y León por Rosa pierden pronto la cabeza, pues a más de su belleza ella es en verdad juiciosa. Pero a cuál de ellos prefiere? Si don León tanto la quiere, le calza Eduardo los pies y está por éste chiflada, pues aunque es don León cortés la tiene Eduardo calzada.

Julio y Francisco de acuerdo hurtaron unas ovejas, productivas aunque viejas; y el primero, menos lerdo, se las guardó totalmente. Por eso dice la gente, con cierto aire intencionado, que Julio a costa vivía de las ovejas que había Francisco Esquivel hurtado.

Es Laureano de José un camarada querido, pero éste muy retraído, por ningún lado se ve. Ayer al mercado fué con un canasto en la mano y al verlo en carro Laureano le gritó: ya ni me escribes! para no buscarte en vano, dime, en dónde, José vives?

A espaldas de su familia Mariano pierde el reposo porque se siente envidioso de su Majestad Emilia; más, si resuelve el problema surge este nuevo dilema: quién manda? el señor Picado que ya se encuentra molesto o si por quitarle el puesto se ha Mariano coronado?

A José y Fernando dió unas huertas Victoriano y en ellas el par sembró semillas a pura mano; y no fué su empeño en vano porque el negocio es muy bueno, y ahora a comprender alcanzo por qué en un mismo terreno sembró Fernando centeno y José A. Coto garbanzo.

Tiene Segreda la maña de doblar todo a su antojo y al poner en algo el ojo le dobla y, claro! lo daña; y como me tiene saña, tal vez por odio o recelo, ayer me cogió un pañuelo (era el pañuelo de seda), y yo le dije con celo: no me lo dobles, Segreda!

Martín y Manuel un día por consejo del primero ponen en común dinero para una floristería; y mientras Marín holgaba coronas el otro ataba; de ahí que muchas personas digan, sin frenar el pico, que haciendo Manuel coronas se hizo Augusto Marín rico.

# Carta a una Piyama

Cuando subía a la terraza me encontraba a veces secándose al sol un peludo piyama de seda japonesa que evocaba a una damisela de brazos torneados y piernas gorditas, de esas que fuman en una artística pipa los pitillos más largos del mercado.

Un día se me ocurrió colgarle al piyama, entre pecho y espalda, una carta de declaración amorosa.

"Señorita: La sombra de seda de su delicada persona me ha incitado a escribirle esta carta confidencial de amor.

"El flechazo que he experimentado viendo a través de muchos lavados su precioso piyama es ya para mí algo obsesionante y que hoy estalla en esta carta de declaración.

"No sería correcto que yo quisiera verla vestida con este piyama, pero si puedo saber por cualquier señal que usted es la del piyama, la presentida, la amada del enamorado insomne que soy yo.

"No deje de contestar esta petición de amor nacida en la suposición de esos paseos por la terraza

en que tiene un aspecto de presunto suicida."

Esperé el devenir quincenal de piyama y por fin apareció una carta colgada en un alfiler de gancho en sitio bien visible del pecho.

La abrí y lei lo siguiente "Caballero siento mucho comuncarle que este piyama no es de un señorita, sino de un señor.

"Perdone usted esta franca declaración de

UN VECINO

## EN SU ELEMENTO

La nueva sirvienta es interrogada por la patrona.

—¿Dónde trabajaba usted antes?

—En casa de un astrónomo.

—¿Y por qué salió de allí?

—Por el mal carácter del señor. Era inaguantable.

—¿De veras?

—Sí, señora. ¡Se pasaba la vida con la luna y "haciendo observaciones"!

# Chasco de un Vecindario

Hace pocos días circuló en las Pávas la noticia de que iba a llegar el señor Presidente de la República a ese simpático caserío.

El agente de policía fue notificado del suceso y en el acto se dispusieron algunas medidas a fin de rendirle homenaje a don Teodoro. El director de la escuela aleccionó a los alumnos para que cantaran el Himno Nacional, y el agente de policía

se puso a pensar un discurso para el caso.

Impaciente el jefe de la policía por la tardanza de don Teodoro, llamó al compadre que le había dado la noticia. Esto es, para interrogarle el origen de ella, y el aludido respondió:

—Pues muy sencillo, compadre, asímese a la calle y se dará cuenta.

El agente se apresuró a obedecer. En la calle se encontraba un hermoso caballo, muy bien apesado pero sin jinete.

—Pero bien, no entiendo, dijo el agente.

—Pues muy sencillo. Ese caballo que llegó al pueblo solo, es el de don Teodoro. Seguro que lo busca por el camino y por ahí detrás debe venir el señor Presidente. Es cosa de esperarse un ratito más.

## GRANDES FESTEJOS

LA MUJER.—¡Como! ¿Has prometido dejar la bebida y reformarte, y ahora te encuentro bebiendo en la taberna?

EL MARIDO.— Estaba celebrando, precisamente, la nueva vida que voy a empezar.

## HABLEMOS CASTELLANO

# Volver en sí y media loca

VOLVER EN SI ...

1. Cuando me acerqué a tu lecho volvías en sí.
2. Es necesario que vuelva en sí.
3. Tus cuidados me hicieron volver en sí.

El vocablo *si* es un duendecillo del lenguaje que a pesar de su pequeñez, está siempre atareado. Interviene en la formación de incontables expresiones. Afirma, alienta, consuela... Denota especial aseveración en lo que se dice: Pedro si que es buen amigo; equivale a permiso, consentimiento; ya tengo el si de mi padre; refuerza el sentido afirmativo de una promesa: iré, si, a la hora convenida.

Con el verbo *volver*, en la frase volver en si, denota recuperara el conocimiento, el juicio. Quizá por tenersele mucho apego se lo emplea hasta en expresiones que piden el uso de otros vocablos, como *mi*, *ti*. Don Rufino Cuervo señala en "A puntaciones críticas sobre el lenguaje bogotano" el uso incorrecto que

se hace del monosílabo *si* cuando dice: Yo no *volví* en si sino "después de cuatro horas". En este caso *si* ha de ceder su puesto a *me* por ser el que se refiere a la persona que habla. "Yo no *volví* mi sino después de cuatro horas".

No será fácil evitar el uso impropio del vocablo *si* recordando las oraciones:

Yo vuevo en mi. Tu: vuelves en ti. El: vuelve en si. Cuando me acerqué a tu lecho, volvías en ti. Es necesario que vuelvas en ti. Tus cuidados me hicieron volver en ti.

La academia nos enseña que *si* usáramos en un vicio llamado *solismo* cuando trocamos el uso de pronombres personales, como en ejemplos siguientes: Juanito es *si* nester que *vuelvas* en *si*.

—¿Parece que huele a almizcle?

—¿Pues no ha de oler, si lo *hacemos* *con* *si*?

En *ti* y con nosotros, *dirá* *cu* *quiera* *inmediatamente* *educado*.

(Pasa a la Pág. SE)

La experiencia lo está probando!  
Use sólo  
**ACEITE de AGUACATE**  
"Excel sior"  
para conservar el pelo y para darle hermosura.  
De venta en todas las boticas.  
Laboratorios BOTICA FRANCESA, S.A

# Siete Reglas de Urbanidad

1. Erá muy feo decir a las visitas: "¡Vaya una lata que nos están dando ustedes esta tarde!".
2. Es de un efecto deplorable en una persona que va invitada a un té, quitarse el sombrero, llenarlo de sandwiches y volver a ponérselo.
3. En la comida de esponsales, la novia no debe nunca levantarse a los postres para decir que se casa con el novio porque es rico.
4. En caso de llevarse cubiertos de alguna casa amiga, la urbanidad manda que sólo se lleve los de plata. Porque luego le dicen a uno: "¿De dónde es ese tenedor?" "De casa de fulano..." y si el tenedor no es de plata, Fulano queda muy mal considerado.

5. Cuando se habla de una persona recién salida de la cárcel resulta de mal gusto preguntar, a cuántos años le condenaron.
6. Al organizar un paseo en automóvil y ver que en el coche no hay sitio para los invitados, no se les debe decir: "Vayan ustedes a pie por la carretera, que ya los alcanzaremos", porque eso es una falta de urbanidad. Se les debe aconsejar que vayan corriendo al lado del automóvil, y así por el camino pueden continuarse con ellos las conversaciones empezadas al partir.
7. También es una falta de educación preguntar por la salud de sus hijos a las jóvenes solteras.

Señor doctor don Rafael Angel Grillo, Presidente del Congreso Ciudad.

El propósito de esta carta, señor Presidente, es de buen linaje no exactamente por su contenido y me nos aún por su forma, —desgarbada como nuestra—, sino por su fondo que usted encontrará en la entraña de los párrafos que siguen, si es que su misiva tiene el honor de pasar a sus manos.

La presencia en la jefatura del Poder Legislativo constituye para nosotros un vigoroso estímulo toda vez que somos los primeros en reconocer el acierto de sus actividades, y algo de mayor mérito que esto: sus bien encaminados empeños en servirle a su país.

Llenada la forma de cortesía que usted tanto merece, vamos a exponerle el móvil de nuestra misiva: llamar su ocupada atención hacia la conveniencia de mejorar el concepto del Congreso ante los ojos de la familia costarricense. Dirá usted que ese prestigio se mantiene en su debida altura pero su respuesta no puede encontrar eco en el ambiente nacional. Una prueba de que nuestras palabras tienen el debido respaldo se la ofrecemos con sólo indicarle la desconcertante indiferencia con que la prensa nacional sigue los pasos del Poder Legislativo. Ninguno de los periódicos diarios, afectos o no a la política del gobierno, que es la de la Cámara de Diputados, le presta mayor atención a lo que los periodistas llaman "jornadas parlamentarias". Y tal actitud del periodismo ha encontrado plena justificación en el país ya que los lectores de los periódicos nunca han presionado a estos en el empeño de restablecer las crónicas detalladas de las actividades del Congreso Constitucional de la República.

Claro está que el fenómeno anterior obedece a razones de un orden superior y que no son otras que los desaciertos de las actuaciones de los diputados durante los últimos años. Y también es incuestionable que el prestigio de los parlamentarios ha venido decayendo en todos los países del mundo, pero lo cierto es que en todo el continente no existe una nación en donde se mire con mayor indiferencia las actuaciones de sus diputados que en el nuestro.

En esta situación el perjudicado es evidentemente el país. En primer término se desconoce exactamente la labor de todos y de cada uno de los señores congresistas. En segundo lugar se contribuye así a que la ciudadanía mire casi con displicencia las elecciones de los diputados con lo cual se benefician las camarillas. Y por último, perdida la fe en la representación nacional, de hecho se eclipsan, con perjuicio para el país, las buenas iniciativas que tuviesen todos los ciudadanos en un noble afán de contribuir al resurgimiento de la vida nacional. Algunas personas nos dirán que el mal hay que atacarlo radicalmente y que mientras en la Cámara estén éstos o aquellos diputados, es imposible librar al Poder Legislativo de ciertos pecados originales.

No sabríamos cómo responder en estos momentos a tales reparos y no deseamos enzarzarnos en debates que

a nada efectivo nos llevarían. Citamos el punto anterior únicamente con el afán de subrayar nuestra afirmación de que el Congreso de Costa Rica se encuentra en un clima muy poco grato ante los ojos de los costarricenses.

Pero bien, nosotros nos colocamos en un campo de realidades a las que incuestionablemente debemos enfrentarnos. Con ánimo sereno declaramos que existe en la Cámara un lote de estimables ciudadanos de los cuales mucho bueno puede y debe esperar el país. Por los beneficios que ellos reporten y por una amplia conveniencia nacional es que nos atrevemos a pedirle al señor Presidente del Congreso que ponga sus empeños en atraer la atención de la prensa nacional hacia las labores de los señores diputados. Es necesario que el país las conozca ampliamente, muy ampliamente; es de capital importancia que la ciudadanía tome en cuenta los aciertos o los desaciertos de los señores diputados. De aquí que quizás convendría en ir pensando en el establecimiento de un diario de los debates o bien, lo más sencillo: darle una mayor amplitud a las actas de las labores del Congreso. En cuanto a lo primero, no es muy difícil el empeño. En la Secretaría de la Cámara sobra personal para redactar diariamente un boletín en donde se consienten las labores de los señores diputados y todo cuanto al Congreso se refiere. Y ese boletín podría editarse en la Imprenta Nacional sin mayor costo. Lo atinado y lo interesante es que el país conozca, por un medio o por el otro, todo cuanto ocurre en el universo parlamentario.

Y aquí señor Presidente, estaría parte de la clave para mejorar el concepto del Congreso ante la ciudadanía. Esto por cuanto al conocerse de los afanes o de los fracasos de los diputados, de hecho el país ratificará o rectificará sus juicios. Nosotros, somos optimistas, consideramos que en la Cámara hay diputados tan honorables como trabajadores y que no es justo ni mucho menos que continuamente sean puestos en Berlín.

Hemos expuesto nuestras ideas a grandes rasgos. Poco importa que ellas estén mal acomodadas. Lo importante sería convencer hasta al último de los costarricenses de que

CHURRISTATE

Casa a tu hijo cuando quieras y a tu hija cuando puedas.—George Herbert.

Es más difícil casar bien a una hija que educarla como es debido.—Thomas Fuller.

Dos hijas y una puerta trasera son tres ladrones.—Proverbio inglés.

Nunca se debe confiar en una mujer que le dice a uno su verdadera edad.

La mujer que dice eso sería capaz de decir cualquier cosa.—Oscar Wilde.

Las mujeres y la música nunca deben tener fecha.—Oliverio Gold Smith.

el Congreso, éste o el que sigue, merece la debida atención y no una desconcertante indiferencia. El día que se logre lo primero, a la vista quedarán los beneficios que reportará el país.

El señor Presidente del Congreso bien puede, en unión de sus compañeros de directorio, pensar en una ruta a seguir. Se trata de librar al Poder Legislativo de la semi-penumbra en que vive. Por el interés nacional, más que por el de los diputados individualmente, debe hacerse algo.

Esto es, señor Presidente, cuanto deseamos exponerle. Dejamos en sus manos nuestra modesta pero atenta sugerencia.

Respetuosamente,

LUIS DE ALIAGA

ACTO FINAL

—¿Te has quedado viuda?  
—Sí. ¡Pobre Juan de mi alma!  
—¿Era muy bueno!...  
—Antes te quejabas siempre de su mal carácter...  
—¡Es cierto, pero su último acto le ha rendido ante mis ojos..!

¿QUE ES LA VIDA?

He aquí como lo define un sabio. Trabaja el hombre para comer. Come para vivir. Vive para gozar. Goza para sentir. Siente para padecer. Padece para enfermar. Enferma para morir. Muere para descansar.

¿QUE ES EL AMOR?

Hé aquí la definición que ha dado el famoso filósofo contemporáneo Dr. Vargas Vargas. "El amor es la idealidad de la realidad de una parte de la totalidad del Ser infinito, reunida a la objeción del YO y del NO YO, pues el yo y el yo no son yo."  
—¿Entendieron?

Durante los últimos días se ha promovido una discusión acerca de la llegada al país de seis mil catres usados, pues se asegura que se va a arruinar la industria nacional.

Ahora bien, si vamos a una realidad tenemos que actualmente un catre hecho en Costa Rica cuesta más de doscientos cincuenta colones. Y esto que la industria tiene de protección una ley que no es nada menos que la Carabina de Ambrosio. Nunca hemos estado de acuerdo con la protección a la industria cuya materia prima se importa totalmente. En el caso de los catres se importan los largueros y los tubos que luego aquí doblan un par de peones; tenemos entonces que no hay tal paro de miles de trabajadores desocupados.

Pero, no nos interesa hacerle el caldo gordo al importador de catres. Por nosotros pueden colgarlo hasta en un farol.

Lo que vemos es otra cosa: en San José una cama regular, para un solterón cuesta no menos de doscientos pesos; un camón para la cocinera no baja de treinta y cinco, y eso que es hecho de zunchos viejos; y cáigae de espaldas!: una tijereta cuesta setenta colones...

Muy acertada nos parece entonces la actitud del Contador Mayor don Rubén Echandi aunque para él sean todos los palos.

Por otra parte la Cámara de Industrias toca la campana grande alarmadísima porque al terminarse la guerra vengan productos extranjeros a competir con los nuestros. O más claro, a terminarse la especulación y hacer que el pueblo consuma mejores productos a más bajos precios.

LUNAS DE MIEL

A pasar luna de miel se fueron Diego y Constanza. Al mes, telegrafió él: "Estamos en la ESPERANZA"  
Se fué con Sara su esposa sin decir a dónde, Diego. Mas puso éste cable luego: "Yo dichoso Zara-goza". De la Unión llegó Mojica que estaba en viaje de bodas: —"Qué tal le preguntó Rodas. y dijo: "La Unión es rica".

La Cámara se está dando cuenta de otra cosa: que por ella ya están doblando las campanas de difuntos. En consecuencia, que no se queje de la importación de catres, pues así muy pronto podremos decir que al menos tuvo cama en que caer muerta.

GREGUERIAS

Los faros se copiaron de las candelillas.

El mar se la pasa echándole baldados de agua a las playas.

La calva de las piernas está en las rodillas.

El pez que muerde el anzuelo piensa que se le atoró una espina.

Quedan en pantaloncillos los árboles del parque que sólo tienen el tronco untado de blanco.

El ahogado cree que el salvavidas que le botan es su corona de muerto.

A las tortugas se les ha congelado la espalda.

Con que cariño tan ejemplar acaricia la biela la rueda de la locomotora!

Regreso de un marido

Un marino, que seis años ausente se estuvo en Lima, volviendo a España, encontró su mujer enriquecida.

—Preguntóle:—¿Quién te ha dado esa brillante sortija?

—Este anillo—respondió— me ha caído en una rifa.

—¿Y este reloj guarnecido?

—Este me lo dió una tía.

—Y esa bata?

—La heredé.

—¿Por cierto que es mucha dicha!

Pero ¿y esos dos muchachos que su madre te apellidan?

—¿Qué pesado!.. Ese es un amo que saqué en la lotería.

Garage Costa Rica, S. A.

[Atendido personalmente por su propietario constantemente empeñado en complacer a su estimable clientela]

Carros Elegantes, Cómodos, Confortables. Choferes Expertos y Caballerosos

Seriedad y Seguridad en los Servicios

Abierto desde las 6 de la mañana hasta las 12 p. m.

TELEFONOS: 4990 y 4991

# Travesuras de Don José Joaquín Alfaro en California



Nuestro corresponsal de San Francisco de California nos remitió un periódico en el cual aparece la fotografía que publicamos. Allí está nuestro buen amigo don José Joaquín Alfaro, Subdirector del Banco de Costa Rica, en íntimos coloquios con Carmen Miranda y con Dorothy Lamour. El cuadro que publicamos no es un truco sino una fotografía. Tam-

bién tenemos otra donde aparece don José Joaquín en traje de baño y enseñando a nadar a Carmen Miranda. Y lo que es la vida: en Costa Rica don José Joaquín tiene fama de hombre muy serio y discreto. O en otras palabras, hay que repetir el refrán: De las aguas mansas, librenos Dios.

# Don Joaquín Lizano ya no puede caminar

Leemos en los periódicos que se suena el nombre del coronel don Joaquín Lizano para Gobernador de San José... Esto por cuanto algunos quieren hacer rodar a don Manolo Rodó. En el caso concreto lo que no nos podemos explicar es la idea de que don Joaquín Lizano pueda servir para Gobernador. Hay que tomar en cuenta que ya el Cholo Lizano está más que rosquete y que ni con impulso se brinca una caja de fósforos. Con don Joaquín Lizano hay que hacer otra cosa: ¡pensionarlo! No en vano ha recorrido todo el escalafón militar: desde policía en 1890 hasta coronel en 1945. Y hoy que está medio pipiriciego, sor-

do, reumático y más que rosquete, ¡pretenden hacerlo gobernador! No y no. ¡Eso sí que no! Joaquín Lizano fue, allá en épocas coloniales, un mozo arrogante, conquistador, torero y deportista. A principios del siglo lo eliminaron del deporte porque cuando corría, se cansaba. Pero hoy, cuando en edad avanzada lo encontramos con que el lumbago no lo deja ni amarrarse los cordones de los zapatos, no es posible pensar que sirva para gobernador.

Don Joaquín Lizano como la primera locomotora del Ferrocarril al Pacífico, bien merece el respeto que inspiran las cosas prehistóricas.

# Somoza está desvirrolado... o lo parece

Tacho Somoza es un buen muchacho, pero sólo tiene un defectillo insignificante: creer que Nicaragua le pertenece. Bueno, casi nada.

Prensa Libre un morrocotudo reportaje de Somoza, el compadre del orangután de Carías, y francamente tenemos que convenir con que Tacho se traga los lagos de Nicaragua y no eructa pero ni una olmina.

Hace pocos días publicó La PARA COMBATIR Viene de la Primera Página. El día que acabe con ellas, con esos diputados de a montón que sólo piensan en reelegirse, y que él se plante como un sólo hombre, será aclamado por el país. Pero antes debe comenzar por rodearse de elementos identificados con el pueblo, con hombres nuevos, con ciudadanos verdaderos. De lo contrario, Teodoro... aquí algo va a pasar... Ya no es cosa de política, es problema de hambre y con esta no se juega ni jugando. Y ahí perdone, viejito.

Declara Somoza, y lo hace sin reírse, que no irá a una reelección si a ella se opone la Corte Suprema de Justicia de su país. Y todos sabemos que la Corte Suprema de Justicia de su país es algo así como en Costa Rica el Congreso Constitucional: que nunca le responde que no a don Teodoro. Por otro lado vemos que Tacho se echa contra el comunismo y que dice más o menos esto: "Que a su juicio el doctor Calderón Guardia pudo aprovecharse del elemento comunista con un fin momentáneo, político, pero que en se-

# A don Teodoro Picado lo tumbó el caballo

Desde el martes ya está don Teodoro deseando que llegue el domingo para irse a la Sabana a jugar polo. Allí el público ve al señor Presidente corriendo de un lado a otro y en un constante vaiven por acertar.

Dicen que don Teodoro, para poder meter un "gol", necesita echarle el caballo al contrario y que le pongan la bola muy al tiro. Y otra cosa, que en el polo, juego de gente rica, ha encontrado cierto ejercicio comunista: dar batazos que es un gusto.

Mañana va a ser quince días que don Teodoro llegó a la Sabana dispuesto a lucirse. Usaba camisa blanca con un descote bastante audaz y a distancia olía a su perfume favorito: "Milagro". Sonriente y lleno de esperanzas entró en el campo, pero el potro comenzó a corcovar que fue un gusto.

Se inició el juego que fue presenciado por más de dos mil personas.

Los jugadores, de uno y de otro equipo, se pusieron de acuerdo para facilitarle a don Teo bonitas jugadas. De pronto alguien tira la bola al sitio convenido, don Teodoro toma impulso, el "ruco" da un salto y nuestro querido Presidente sale disparado por los aires. Aquello fue conmovedor. Todos los jugadores corrieron a auxiliar al Presidente deportista y cada uno explicó a su modo lo ocurrido y, como es natural, le echaron la culpa al pobre caballo. Dijeron que era un potro cortesista y que en la grupería le habían encontrado tamaño clavo, pues to allí por don José Figueres o por don Rafael Sotela.

En el público se encontraba Simón quien profundamente abyecto exclamó:

—Ese golpe mejor me lo hubiera dado yo...

El doctor don Solón Núñez quien se encontraba por allí, corría de un lado a otro y gritaba a todo pulmón:

## Ex-agente Cleptomanos

+

A Matina no hemos podido seguir enviando el periódico y todo por una razón: porque allí dos ex-agentes nos han echado el rey.

En estos días vamos a sacar al sol a unos cuantos "vivos" que quieren hacernos la competencia en eso de reinos del prójimo. Veremos quién ríe más.

## Casto Ex agente

+

F. GOYTIA

(Ex-agente de Golfito)

¿Qué hubo de aquello?

guida debió darle la gran patada...

Es decir, que Tacho considera elegante traicionar al compañero... Afirma Tacho que en Nicaragua hay absoluta libertad, pero se le olvida agregar: libertad para adularlo a él.

Decididamente Somoza está de amarrarlo. No es para menos!

—Busquen a un médico, busquen a un médico!!!

Un empleado público ofreció llamar a los camaradas para que le dieran unos cuantos "blacyacazos" al caballo...

Don Teodoro se levantó más averiado que un viejo después de gritar "Viva Cortés" frente a un desfile comunista.

Nosotros, como buenos periodistas, decidimos entrevistar al caballo y al efecto nos dirigimos al grupo en donde se encontraban los polistas. Un policía nos detuvo:

—¿Qué quieren ustedes?, preguntó.

—Hacerle un reportaje a un caballo, le respondimos.

—Pues hombré, vaya mañana al Congreso a las tres de la tarde, no contestó.

Finalmente logramos hablar con el caballo quien nos dijo:

—Don Teodoro tiene mucho entusiasmo pero la verdad es que es un hombre expuesto a caerse de un momento a otro... Esto le pasa, entre otras cosas, porque se monta mal... Don Teo no sabe llevar las riendas... y en esta forma nadie sabe adonde va... El señor Presidente, si sigue así, se va a caer cualquier día de estos... Vean que se los digo...

Nos despedimos del ilustre caballo, y al día siguiente en vano tratamos de hablar con don Teodoro. En la puerta de la casa presidencial más de doscientos brochas hacían cola para ver al señor Presidente y presentarle su pesar por lo ocurrido. Uno de ellos nos ofreció vender "el campo" por dos colones. Y como no logramos nuestro propósito, le pusimos un telegrama en esta forma:

## Canto de un ladrón a un Cristo

Aprovechando que dos abogados dormían, un ladrón les robó un Cristo. Pero con buen humor les dejó escrita una explicación en esta forma:

Vepid conmigo mi Dios,  
No estáis bien, Señor aquí;  
Si un letrado os puso así,  
¿Cómo mi Bien, os pondrán dos?  
Por no dejaros a vos  
Con la tal gente metido,  
Mi discurso ha prevenido  
Ser mejor, mi dueño amado,  
Que estéis conmigo rabado,  
Que no con ellos vendido.

## Con los Señores Abonados de Apartados de Correo

A instancia de numerosas personas hemos establecido un servicio de suscriptores por medio de los apartados de correo. Esto por cuanto muchas veces no logran obtener nuestro periódico por medio de los pregoneros.

Si usted desea recibir el servicio indicado, le rogamos llamarnos al teléfono 6080 o bien darnos aviso al apartado 97.

El precio del ejemplar será de ₡ 0.25 pagando usted cada dos meses vencidos. Para esto le rogamos nos diga su nombre y la dirección de su oficina o de su casa.

Atentamente,

LA ADMINISTRACION.

Señor Presidente.

Lamentamos mucho lo ocurrido y acepte nuestro consejo: téngase bien duco. Abrazos. La Semana Cómica.

## D. Quincho Pera ta se pone a salvo...

Declara don Kincho Pera ta él no es candidato a la Presidencia ni nada por el estilo...



DON KIN: — Antes de que comience la inundación... me pongo a salvo. Yo me echaría al agua, pero aquí en confianza, si tuviera a mano unos calabazos...

## COPLILLA

Un borracho oyó las dos.  
Y dijo con muchas paz:  
¡Hombre! ¿dos veces la una?  
¡Ese reloj anda mal!!

# El escándalo de los bienes alemanes y otras complicaciones

Cuando pasen los años y nuestros nietos nos pregunten cuáles fueron las actividades de los costarricenses durante la guerra que acaba de pasar, vamos a tener que contarles un cuento chino, ya que la verdad no ha sido muy elegante para esta generación.

Durante la actual contienda los ticos nos hemos dedicado a lo siguiente:

A sacarles plata a los gringos directamente e indirectamente. Directamente engordando empréstitos, e indirectamente desplumando a los que han pasado por la aldea. A estos les hemos cobrado precios de oro por los alquileres de las casas y los hemos explotado que es un gusto. Basta decir que aquí a los gringos les hemos encontrado cara de tontos y en consecuencia pretendemos que se casen con más de una chica que dió un mal paso. Que paguen un capricho por la lora típica que dice: "Lets is go papi". Que lleven a la familia entera a El Sesteo, incluyendo hasta el gato de la casa, y en fin, que nos dejen los dólares a como haya lugar. Y a la vez como somos tan patriotas, siempre celebramos sus triunfos tocando el Himno Nacional.

Otra actividad nuestra durante el conflicto ha sido la de mirar con indiferencia lo que respecta a la especulación. Ni en Londres, en plena guerra, ha valido un par de zapatos lo que en Costa Rica. El comercio en general ha hecho clavos de oro, y en nuestro país, eminentemente agrícola, un plátano de ochenta años cuesta quince céntimos y un chayote alrededor de una peseta.

A esa actividad hay que unir otra frase: el empeño de ciertos periodistas y empresarios en demostrar que han sido unos furibundos antinazistas, unos verdaderos apóstoles de la democracia.

Finalmente tenemos otro capítulo: el caso de los alemanes en Costa Rica.

Tan pronto estalló la guerra, invadimos "territorios" alemanes pero sin disparar un tiro.

Bien estaba que los bienes de los alemanes fueran congelados pero bajo un estricto y enérgico control, y no lo que ocurrió. Muchas gentes cayeron sobre las propiedades de los alemanes y de los italianos como quien cae sobre bienes de difunto. Más de una vez mientras un alemán iba de camino para el campo de concentración, no faltó un vecino que llegara a su casa y se llevara hasta las tablas del piso. Los primeros en hacer su agosto fueron ciertos abogados quienes tranquilamente se quedaron con los haberes de los alemanes a quienes defendían... Y así, por toda la ciudad vemos que muy honorables y muy pulcros demócratas duermen en camas saqueadas a sus odiados enemigos...

Los señores de la Junta de Defensa casi siempre estuvieron profundamente dormidos. Ahora mismo se impondría que publicaran extensamente los detalles de todas sus actividades.

## MAL GENIO

En una ciudad inglesa son vecinos un abogado y un carnicero. Se encuentran frecuentemente en el café, y uno de esos días en que están juntos, el carnicero pregunta al abogado qué debe hacer para resarcirse de un pequeño robo: un perro ha robado de su tienda un cuarto de cordero.

—Es muy sencillo—responde el abogado—: busque usted el dueño del perro y envíele una factura equivalente al importe de lo robado.

Al día siguiente, el abogado recibe una factura de cinco chelines: él era el propietario del perro. A vuelta de correo envía el carnicero la nota siguiente:

"Por una consulta, seis chelines y ocho peniques. Cuarto de cordero robado por mi perro, cinco chelines. Restan, por tanto, a mi favor: un chelín y ocho peniques."

En vano los hemos pedido más de una vez, pero se han hecho los suecos.

La Junta de Defensa bien sabe quienes fueron los abogados que presentaban intereses de los alemanes y nunca hemos sabido que los hayan llamado a cuentas ¡Llamaban!

En el público se cuentan hasta historias pintorescas de operaciones realizadas con fincas de los alemanes. Un señor tomaba una finca y poco después la devolvía, pero dejándola desmantelada. Y así de la noche a la mañana, se hicieron ricos unos cuantos paladines de la democracia.

Ahora leemos en periódicos que el gobierno se pronuncia por impedir el regreso de los alemanes casados con costarricenses... Nunca hemos visto desatino más grande.

Esos alemanes que se encuentran en los Estados Unidos, en campos de concentración, deben volver a sus sitios de partida. No es justo que el gobierno americano tenga que seguirlos manteniendo cuando aquí hemos sido nosotros los que nos hemos beneficiado con los haberes que ellos poseían. Además, por el mismo problema de la desocupación, que del ya se viene en el Norte, no se justifica la presencia de esos alemanes por aquellas tierras.

Esos alemanes a quienes se les quitaron sus haberes y quienes hoy se encuentran derrotados en toda forma, deben volver a sus hogares. Hay que pensar que no sólo son casados con damas costarricenses, sino que aquí tienen sus hijos.

Estaría bien que aquellos alemanes (Pasa a la pág. SIETE)

# El Ferrocarril del Atlántico o una funeraria rodante

Hace algún tiempo nos referimos al mal estado en que se encuentra la vía férrea al Atlántico y señalamos quejas concretas de los entendidos en la materia. Y también nos referimos a la forma dictatorial con que son tratados los trabajadores costarricenses, quienes a pesar de todos los sindicatos no han logrado arreglar sus problemas con la compañía. El gerente de la empresa trata a los ticos como si fueran el "limpión" del comal, y mientras tanto la vía no reúne las condiciones de seguridad requeridas.

El último accidente no puede ser más deplorable. Ha muerto un magnífico ciudadano y otro está al borde de la tumba a causa del mal estado de la vía. Sólo en Costa Rica se ve el caso de puentes de madera podrida al servicio de trenes. Y algo peor: que no haya quien controle esos peligros. Por ahí dicen que don Ricardo Villafranca es inspector de ferrocarriles, pero eso no es cierto. Don Ricardo Villafranca está dedicado a otra cosa: a su campaña política y nada más.

Grandes son las diferencias que existen entre el gerente de la Northern y el administrador del Ferrocarril al Pacífico. Uno es un costarricense generoso y acogedor. El otro es un señorón echado para atrás y que exige repetidas audiencias para dejarse ver. Don Próspero Guardia se vive pendiente de la vía férrea y hasta del menor detalle del ferrocarril. Personalmente controla los trabajos, y cuando no está en Orotina, se encuentra en Barranca o bien en Cascajal. O a veces está en

el túnel de Cambalache aunque según el Macho Fournier con frecuencia no está solo. Y el Macho Fournier cuando lo dice sonríe maliciosamente y con sus miradas dibujan las audaces líneas de un piloncillo. Pero bien, don Popo no es capaz de poner un puente de maderas podridas ni de exponer la vida de los pasajeros. En cambio en la empresa extranjera poco falta para ver puentes amarrados con bejucos o pegados con paspartú. Y que conste, hace más de un año esos viejos agarrados del ferrocarril no nos dan un aviso pero ni por equivocación.

Pero, hablemos en serio: no es posible que el país mire con indiferencia lo que ocurre con la empresa del Atlántico. Hoy la víctima ha sido un trabajador ejemplar, un excelente ciudadano, y mañana serán otros quienes lo sigan.

Cualquier día vamos a tener una tragedia con un tren de pasajeros y entonces, como una ironía, veremos a los abogados de la poderosa empresa queriendo retribuir vidas con sumas parecidas a las que cuesta un pótranco.

Y esto no es cuento ni mucho menos.

## PODIA REPETIRLO

En el comedor del hospicio un loco rompe un plato. Se acerca la enfermera y le pregunta:

—¿Cómo has hecho eso?  
—¡Así!— responde el loco. Y rompe otro.

## ULTIMA HORA

# Colón desembarcó anoche en territorio costarricense

### Primeras y Exclusivas noticias de ese emocionante acontecimiento

#### (Yucagramas de la Pirafa Press)

AÑO 1510.— (A bordo de la Niña). Corresponsal especial.

¡Flasch! ¡R\_e-flasch! El Almirante don Cristóbal Colón acaba de descubrir el territorio costarricense. ¡Enunciación!!

PUERTO LIMON.—Este corresponsal acaba de desembarcar con don Cristóbal Colón y con los hermanos Pinzones. En la playa nos esperaba don Abel Robles quien desde entonces es gobernador de Limón. Los fotógrafos retrataron a Colón quien usaba un vestido azul, cruzado; sombrero Stetson zapatos bicolor. El hombre fue muy pronto reconocido por dos cosas: por fotografías que ya se habían publicado en los periódicos y por su empeño en conseguir huevos para parales. En cambio a los hermanos Pinzones nadie los conocía ni los tomaban en cuenta: parecían diputados.

Colón les hizo declaraciones a los periodistas prometiéndoles liberar

## FIDELIDAD

EL.— Acabo de enterarme que el millonario Garramundo ha muerto. Dejó toda su fortuna a su viuda. ¿No quisieras tú ser ella?  
ELLA.—No. ¡Yo sólo deseo ser tu viuda, y de nadie más!

tad lectoral y asimismo entregar el mando a su legítimo sucesor. El público las ha recibido con indiferencia por tratarse de un tema muy choteado por los caciques de Costa Rica.

Anoche hubo un desfile de nativos quienes portaban blak yaks. Supongo que se trata de los precursores del comunismo.

Colón no ha podido nombrar un gobernante con poderes ilimitados, pues se encuentra con que hace más de un siglo existe aquí un señor que posee escritura pública de la Secretaría de Salubridad Pública: se llama don Solón Nuñez.

Los indios nos trajeron anoche como regalo de bienvenida varios sacos de pejibayes. Seguramente creían que con nosotros viajaba don Julio Acosta.

Una delegación de comerciantes visitó al Almirante con el fin de quejarse de que los tripulantes quienes pretenden cambiar un par de zapatos, varios espejos de cuero entero, dos gruesas de gargantillas de fantasía y una llagra de automóvil, por un saco de arroz. Entre los delegados se notó la ausencia del viejito don Juan Fernández Morúa quien no pudo asistir al acto por tener ese día una fiesta íntima celebrada

braba las bodas de oro de ser Secretario de la Cámara de Comercio.

Los caciques le han hecho una propuesta a Colón: ellos le ceden sus dominios con una condición: que los nombre miembros de varias juntas. Dicen que eso les produce mucho más y sin tener que trabajar.

Mañana llegará una delegación del Guanacaste empeñada en elegir al diputado don Aristides Baltodano.

Colón preguntó por don Teodoro Picado y le respondieron que estaba muy ocupado, ocupadísimo: jugando polo.

El Almirante buscó al ministro de Agricultura pero le dijeron que don Quincho se encontraba en Venezuela, solucionando allí todos los problemas agrícolas. Parece que en Venezuela quieren aprovecharse de la experiencia de los costarricenses.

Varios honrados padres de familia estaban muy complacidos porque sus hijitas salieran a pasear con los marinos, pero se desilusionaron al saber que no eran gringos. Los españoles no pegan porque son muy a-

PASA a la Pág SIETE

# En Guanacaste la política está en candel'a

De Liberia, de Nicoya y de Santa Cruz nos escriben nuestros corresponsales y nos dicen que allí la lucha política está que echa chispas. Los candidatos a diputados han reventando como abejones en el mes de mayo y entre ellos figura el doctor don Mariano Salazar Baldoceda quien cuenta con el más decidido apoyo por parte de los glosoras.

Cada vez que en el Hospital de San Juan de Dios cae un guanacas-

## PENSAMIENTILLOS

Cuando las mujeres creen haber cambiado de conducta, más que todo es de arbitrios de lo que han cambiado.

\*\*\*

Las coquetas se envanecerían menos de sus éxitos, si logran penetrar en los espíritus y ver el sitio en que se las tiene.

\*\*\*

Las tontas no incurren en grandes faltas; la naturaleza les ha compensado su tontería con su circunspección.

teco y le toca ser tendido por Baldoceda, este se apresura a curarlo como es debido. Y cuando se queda solo con el enfermo, coge un frasco que en la etiqueta dice: "veneno atómico", y mientras comienza a echar gotas en el vaso, le pregunta al paciente:

—¿A quien le vas a dar el voto, paisano?

Y claro está que el pobre enfermo le responde:

—¡Cho! A usted mi paisano. Allí en Santa Cruz usted encuentra la cosa frejca. Uste ej mi hombre y lo demaj son chochadas...

Y Magianito que hace veinte años no va al Guanacaste, es el más empeñado en combatir a Baltodano y Cubillo y a Leiva y a Espinach. Y es que su debilidad, su gran debilidad, es ser un diputado aunque sea una semana.

En el Guanacaste la oposición contra el gobierno es abrumadora, pero está totalmente dividida. Y en esta forma razón tiene el octogenario amigo señor Baltodano cuando dice con mucho énfasis:

—"Dividir para reinar..."

# Drama Bárbaramente Japonés

que tiene su acción en un fumadero de opio, situado en los arrabales de Tokio, según se entra a mano derecha

(Publicación solicitada)

PERSONAJES: Varios.

DECORACION.—Salón el fumadero de opio de Tao Kusilu. A derecha e izquierda, varias colchonetas rectangulares y mugrientas donde yacen dormidos por el opio y soñando preciosidades, algunos parroquianos del fumadero.

Al fondo una especie de mostrador, donde un Boy, se ocupa de llenar de pasta de opio las pipas que han de consumir los parroquianos.

Ambiente muy misterioso. Poca luz en la estancia. Se oyen palabras sueltas y voces toncas. Huele un poco a taller de guarnicionero.

Al levantarse el telón, en escena los tipos ya dichos. Después de una pausa de dos horas y media, que ser viría para dar al público la sensación de quietud y silencio que reina en los fumaderos de opio, entran por una puerta YOGARATO Y HARASHIRA. Son dos japoneses cortos de talla y cortos de vista. Visten a la europea y tienen caras de caras turcas.

Yogataro.— Penetra, Harashira, y que el Cielo quiera que lo hagas con toda felicidad y complacencia.

Volver en sí y (Viene de la pág. DOS).

—Juanito, es menester que vuelvas en tí.

—¿Pue no ha de oler si lo llevamos con nosotros?

Pondremos fin a estás líneas con la transcripción de un párrafo del filólogo Matías Callandrelli:

No se dice yo volví en sí, tu volviste en sí, sino yo volví en mí, tu volviste en tí, el volvió en sí. Este error, que es muy frecuente, puede ser evitado obedeciendo al sentido común.

MEDIA LOCA...

1. El susto la dejó media loca.  
2. Ella estaba media despierta cuando la madre entró en el dormitorio.

La palabra medio es sustantivo en estos ejemplos: no hay medio de hablarle. No hay medio de persuadirle. Es adjetivo en media libra, media media naranja; adverbio en medio muerta, medio desnuda, medio loca...

El susto la dejó medio loca. Ella estaba medio despierta...

Se quedaron medio dormidas. Llegaron medio desmayadas. Estamos medio apurados. Quedaron medio muertos.

"Pareció a Ortuzar que las expresiones medios pupilos, medias, pupilas, podían tolerarse en vez de medio pupilos media pupilas. Ya que medio pupilo, medio pupilas, "representa un pupilo o pupila que está a medias en casa de la pupilara, señal es que medio hace papel de adverbio y no de adjetivo; por lo tanto es indeclinable".—(J. Mir)

Dijo Cervantes: Le tenían concertado un casamiento con una medio pariente suya. (La ilustre fregona).

Harashira.—Gracias, Yogataro. Que el Cielo a su vez, te premie tu buen deseo y tu circunspección. (El lector podrá observar lo pelmazo que se hace el diálogo a fuerza de amabilidades; eso es cosa del Japón, y yo lamento mucho que sea así).

Yogataro.—¿Tus menudos y lindos pies han pisado alguna vez el piso de este amplio y elegante fumadero?

Harashira.—No. Nunca tuvieron ocasión mis asquerosos ojos de contemplar esta rectangular y espaciosa estancia.

Yogataro.—¿Cómo? Es posible que tus delgados labios no hayan apresado una boquilla de una pipa de opio?

Harashira.—Nunca!

Yogataro.— Me lo dices de verdad o me lo dices de boquilla?

Harashira.— Te lo digo de verdad, nieve de las cumbres.

Yogataro.—¿Es raro, agua de los mares! (Ya es sabido que los japoneses se dirigen continuamente extraños y complicados piropos). Pues bien, quiero ser yo quien descorra ante tus atónitas miradas el velo que oculta la visión pintoresca de fumador de opio! Llamaré al amable Boy, nos traerá unas espléndidas pipas, fumaremos y pronto tu noble espíritu vagará por las regiones celestial del ensueño.

Harashira.—Gracias abeto de la llanura.

Yogataro.—De nada. Quiero hacerme feliz, rosa de la primavera.

Harashira.—Te lo agradezco, automóvil de alquiler. (Se sientan en el suelo sobre una esterilla).

Yogataro.—¿Boy! (El Boy levanta la cabeza). ¿Boy, ven!

Boy.— ¡va! (se acerca el Boy). ¿Lasira taya taya akú tsieu? (Que quiere decir: ¿cuántas pipas les traigo a los hermosos señores?).

Yogataro.—Trae cuatro para empezar. (El Boy se aleja y luego vuelve con unas pipas y una brasa. Los parroquianos encienden las pipas y fuman mientras charlan de terremotos y juegos malabares).

Harashira.— Y bien divino Yogataro... ¿Sigues enamorado de aquella maravillosa musmée de que me hablaste?

Yogataro.— Sigo y seguiré siempre, luz del sol, porque mi miserable corazón ya no reside en mi feo pecho, sino que me lo ha robado esa muñeca de laca...

Harashira.—¿Me dijiste que se llamaba Flor de Almendro?

Yogataro.— No. Flor de Almendro es la hija de mi patrona. La mujer por quien desfallezco de amor se llama Agua de Azahar. Es menuda como la lluvia de abril y nacarina como una perla de Ceylán. Y es celosa como un buen empleado.

Harashira.— ¿Cómo? ¿Tanto te ama, que ya se siente celosa, luz de cetileno?

Yogataro.— Si. No lo niego. Estoy contento como un niño que toma la fósfatina.

Harashira.—Feliz tú, para quien la vida guarda sus frutos sazonados. Yo, entre tanto sufro como si viese

# Administración de Precios

Se pone en conocimiento del comercio del ramo que sobre los artículos que se especifican enseguida, los márgenes de ganancia son los siguientes, sobre el costo neto del importador:

## CALCETINES DE TODAS CLASES

20% sobre los que cuesten hasta ₡ 24.00 la docena  
30% sobre los que cuesten más de ₡ 24.00 la docena

## CAMISAS

20% sobre costo neto de las camisas de algodón  
30% sobre costo neto de las camisas de seda

## CORBATAS DE TODAS CLASES

20% sobre las que cuesten hasta ₡ 36.00 la docena  
30% sobre las que cuesten más de ₡ 36.00 la docena

## ELASTICOS (Para ligas y confección de ropas)

20% sobre el costo neto del elástico de algodón, de todo precio  
30% sobre el costo neto del elástico de seda o sedado de todo precio

## FAJAS (CINTURONES) DE TODAS CLASES

20% sobre las que cuesten hasta ₡ 60.00 la docena  
30% sobre las que cuesten más de ₡ 60.00 la docena

## FRAZADAS DE TODAS CLASES

20% sobre las que cuesten hasta ₡ 20.00 cada una  
30% sobre las que cuesten más de ₡ 20.00 cada una

## MEDIAS DE TODAS CLASES

20% sobre las que cuesten hasta ₡ 36.00 la docena  
30% sobre las que cuesten más de ₡ 36.00 la docena

## PAÑOS DE TODAS CLASES

20% sobre los que cuesten hasta ₡ 30.00 la docena  
30% sobre los que cuesten más de ₡ 30.00 la docena

## PAÑUELOS DE TODAS CLASES

20% sobre los que cuesten hasta ₡ 18.00 la docena  
30% sobre los que cuesten más de ₡ 18.00 la docena

## ROPA INTERIOR DE TODAS CLASES

20% sobre la que cueste hasta ₡ 30.00 la docena  
30% sobre la que cueste más de ₡ 30.00 la docena

Las detallistas pueden usar estos mismos márgenes sobre los precios del mayorista.

Sobre cualesquiera otros artículos no especificados aquí y que el comerciante tuviere dudas, debe consultarse a nuestro Departamento de Precios.

ISAAC ZUÑIGA MONTUFAR,  
Administrador de Precios

San José, 22 de agosto de 1945.

representar una comedia a la Xirgu.

Yogataro.—¿Que sufes?

Harashira.—Si. Lao degalira ibrima.. ("Sufro una bestialidad"). Yo amaba también a una musmée hermosa y kimonuda, más su padre se enteró de nuestro amor y la sacó del Yosiwara para encerrarla en su casa. ¿Su padre me la arrebató de mis brazos... ¿Su padre! ¡Oh! Tsieu tiu mi nao sawara! (Que quiere decir: ¡Maldito sea su padre, y el padre de su padre y el padre del padre de su padre").

Yogataro.— Vamos, no te acalores, que en las calles hace frío y puedes coger una congestión al salir, planta del trópico...

Harashira.— Ya me tranquilizo, baño refrescante.

Yogataro.— Fuma y calla, que con el humo de la boquilla se va pasando la juventud.

Harashira.— Tengo idea de haber oído eso ya en alguna parte.

Yogataro.—lo oirías en la feria de Yokohama, cuando fuiste el año pasado a vender piñones.

Harashira.—Seguramente.

Yogataro.— Fuma y duerme que tus párpados caigan como la hoja en el otoño en los jardines de Kioto (Harashira va quedándose dormido). (Por la puerta entra entonces SITA TAKIMA, vulgarmente conocida por AGUA DE AZAHAR, hermosa mujer japonesa de un metro

veinte de estatura, que viene recarándose el rostro tras un kimono color rinoceronte con anginas).

Agua de Azahar.—Tiemblo como el pasajero de una motocicleta al pensar que alguien pueda reconocerme. ¡Si me vieran en este sitio! Pero el opio, me domina, y si no fumo dos o tres pipas todos los días no tengo fuerzas ni para hacerme el moño... (Se dirige al mostrador).

Yogataro.—¡Por el Cielo! ¿Acaso no es ella Agua de Azahar, la de los menudos pies? ¡Mi corazón estalla! (Va hacia ella y la coge por una muñeca). Agua de Azahar...

Agua de Azahar.—Alterada! Yo-

(Pasa a la pág. SIETE.)

# Las excelencias del Alfabeto

JUEZ.—¡Reo! ¿cómo te llamas?  
REO.—P. P. (Pe-Pe).  
JUEZ.—¿Cuál es tu apellido paterno?  
REO.—C. A. (Ce a).  
JUEZ.—¿Y el materno?  
REO.—N. A. (Ene-a).  
JUEZ.—¿No tienes ningún sobre nombre?  
REO.—P. P. T. (Pe-pe-te).  
JUEZ.—¿De qué pueblo eres, José Cea y Enea?  
REO.— (Señalando un mapa).— D. E. OTEO.  
JUEZ.—Muy bien, de Oteo. Y el hombre con quien te hallabas, ¿cómo se llama

## COMEDIA D EACUTUALI...

(Viene de la pág. 6)

gataro!

Yogataro.—¿Tú aquí? Tú en este lugar infecto, donde todo vicio tiene su asiento y todo asiento tiene su vicio? ¡OH! ¡Qué dolorosa impresión de ducha de agua hirviendo!

Agua de Azahar.—¡Yogataro! ¡Yogataro! Perdóname...

Yogataro.—¡Ay! Ya me deslizo por el tobogán de la desilusión. Ya para mí el Cielo y la Tierra se han vestido de luto...

Agua de Azahar.—¡Oh! (esta exclamación la lanza el japonés).

Yogataro.—Explicame, desdichada. Explicame lodo de los caminos por qué estás aquí...

Agua de Azahar.—Perdóname, espuma de cerveza. Soy desdichada, muy desdichada. Y he venido para olvidar en el opio mis sufrimientos, mordedores como un ofidio.

Yogataro.—¿Qué tú sufrés, barro de las carreteras?

Agua de Azahar.—¿Si. Estoy en una morada de un hombre del que me se paró mi padre, y busco el olvido en esta droga infernal. ¡Porque el opio es una droga!

Yogataro.—¡Lo que es una droga es lo que acabo de comprender! El hombre que amas ¿no se llama Harashira?

Agua de Azahar.—¡Harashira! ¡El mismo! ¡El mismo! ¿Le conoces?

Yogataro.— (Señalando el cuerpo durmiente y roncante Harashira). Mirale.

Agua de Azahar.—¡Ah! ¡El aquí!

Yogataro.—También vino a olvidar.

Agua de Azahar.—Perdón...

Yogataro.—Soy yo quien ruega que me perdones el haberte llamado lodo de los caminos y barro de las carreteras. Eres buena. Eres pura como la leche esterilizada, y amas a un hombre con todas las hercúleas fuerzas de tu corazón. ¡Bien! ¡Basta! ¡Amale, es tu deber! Y mi deber yo sólo lo conozco... Toma. Fuma. (Le da una pipa). Tiéndete al lado de Harashira, y cuando ambos volváis de la región del sueño, un abrazo estrecho como un piso moderno, os unirá para siempre. Adios. Que seáis felices.

Agua de Azahar.—¡Yogataro!

Yogataro.—Obedece. (Agua de Azahar se tambalea junto a Harashira y fuma con fruición. Yogataro se retira hacia el foro). ¡Sé lo que me corresponde! (saca de debajo del chaleco un puñal y se lo clava en la región abdominal). ¡Uh! (Fallece). (Comienza a amanecer).

REO.—C. B. D. O.

JUEZ.—¿Ibas mucho con él?

REO.—A. B. C. S.

JUEZ.—¿Nada más que a veces?

¿Y que es lo que robasteis?

REO.—K. K. O.

JUEZ.—¿Cómo se llama la mujer en cuya casa encerrasteis el cacao?

REO.—Q. K.

JUEZ.—Tengo entendido que esa Cuca es vendedora: ¿qué vende?

REO.—P. CC.

JUEZ.—Ya; y como ella vende peces, tú caíste en la red: ¿no es eso?

REO.—K. I.

JUEZ.—¿Y no vendía también caza? ¿No cazaste nunca alguna para ella en el terreno vedado?

REO.—K. C.

JUEZ.—Muy bien, cazaste. Y aquel caballero a quien sir querer pegaste un tiro por matar un conejo, ¿qué era?

REO.—K. D. T.

JUEZ.—Con qué era cadete! ¿cazabas en la parte de acá del río, o en la de allá?

REO.—A. K.

JUEZ.—Y cuando, después de haber vendido los sacos de cacao robado, te marchaste a Santander en la diligencia, ¿qué asiento tomaste?

REO.—C. P.

JUEZ.—Preferiste el cupé a la belina: está bien. ¿Cómo has dicho que se llama tu compañero?

REO.—C. B. D. O.

JUEZ.—¿Y tú no caíste en la cuenta de que, una vez apresado Cebedeo, había de delartarte, y serías también preso?

REO.—K. I.

JUEZ.—¿De qué luz os servisteis al entrar en la cueva del molino de chocolate para robar el cacao?

REO.—D. T. A.

JUEZ.—De teal está bien. No necesito saber más. Ahora, B T D A. I. P P C A y N A. (Vete de ahí, Pepe Cea y Enea).

Y el reo se retiró de la presencia del Juez, el cual se quedó reflexionando acerca de las excelencias del alfabeto.

## CRITOBAL COLON...

(Viene de la Pág. CINCO)

garrados y porque cuesta que se bañen.

Círculos políticos bien informados relatan que don Lico le lleva ganas a la Presidencia.

Los hermanos Pinzones salieron anoche de picos pardos. En una hostería los desplumaron y en un bochínche, porque uno de ellos gritó viva don León Cortés, le dieron cincha que fue un gusto.

Los tripulantes se divierten mucho en las casas de juego que hay en San José. Todas se llaman Churruco "Sport".

Anoche Cristobal Colón dió muestras de ser un hombre muy inteligente y de gran intuición. Oyó hablar a un señor que decía que Dios había hecho mal las cosas por cuanto los hombres debíamos tener un ojo en el dedo índice de la mano. Esto para podernos rascar por dentro, y ver que hay.

Colón, tan pronto lo oyó hablar le dijo:

—Usted es Sinmigo...!

Y Sinmigo, muy confundido, le respondió:

LOS DIOS QUE SE FUERON

# MORFEO

Hijo de los amores incestuosos de Erebeo con la noche —nacidos ambos del Caos, según dijimos— Morfeo o el Sueño se consideró como hermano de la Muerte, por el gran parecido que tiene con ella, y como padre del Olvido y de la Fantasía, pues que el uno y la otra engendran.

Y esto último es lo que le salva. Sus progenitores, propicia ella a la emboscada, el encubrimiento y la traición, y tan endemoniado él que la primera de las tres partes del Infierno constituía, no daban a su vástago una ascendencia demasiado honrosa. En cuanto a la hermanita de Morfeo, también era —y que sigue siendo!—horrible en grado tal que semejársele bastaba para producir espanto. Pero ¡qué hermosura, qué honor tener una hija de insuperable belleza y un hijo de bondad extremada!

Por ser padre del Olvido, que todos los dolores del corazón cura, y de la Fantasía, que todos los goces de la mente proporciona, Morfeo fué merecedor del respetuoso culto que se le dedicaba. Con un silencio absoluto era evocado y con una inmovilidad completa era acogido, pues ni el más leve ruido ni el menor movimiento podían turbar al dios durmiente.

En el fondo de profunda gurma, cuyo suelo tapizaban hierbas tan finas que no crujiéran al hollarse, había de yacer Morfeo, con no interrumpido letargo, sin dar más señales de vida que la casi imperceptible respiración acompasada. Y sus fieles, como la deidad misma que adoraban, tenían que estar quietos y silenciosos, dormidos, en suma, para que los favores del padre del Olvido y de la Fantasía —la bondad y la belleza de los hijos— se les dispensaran.

Un manceba de gentil figura, al que si Tibulo, en unas de sus *Elegías*, da las alas negras, Ovidio se las da blancas en su *Metamorfosis*, cambiándole lo luctuoso por lo cándido, es la personificación del dios, cuyos divinos atributos son una corona de adormideras y un ramo de lotos.

Morfeco proporcionaba a sus devotos sueños apacibles, y a los que le desdeñaban, insomnios o pesadillas. También para los primeros renía ensueños proféticos, y para los

—¿Cómo lo supió?

—0—

Han pasado los años: con Colón llegó a Costa Rica un español ilustrado con las buenas noticias que se recibían en España. El hombre se imaginó que en Costa Rica, por su mismo nombre, el oto rodaba por las calles.

Pero, el pobre gallego tuvo mala suerte: se encontró con que este es un país de gente murmuradora y llena de mañas. Además aquí se enfermó, la policía le dió cincha, lo metieron a la cárcel y casi se muere de hambre. Así regresó a España protestando de Colón y de América entera. Amargado y abatido se detuvo frente al monumento de Colón cuyo epitafio dice:

Por Castilla y por León, nuevo mundo halló Colón...

Y aquel español hecho una fiera, exclamó:

¿Por qué no varió de ruta, ese hijo de gran... (Calcuta).

segundos, ensueños engañosos. Así, reverenciando a Morfeo, se dormía bien y se soñaban cosas buenas.

Dormir... Soñar... El descanso del cuerpo y la dicha del espíritu. ¿Caben mercedes mayores que las por Morfeo proporcionadas? Sólo los que proporcione la Muerte, acaso. Pero, ¡por si acaso!, prefiramos el hermano a la hermana. O contentémonos con aquel que todas las noches llega, mientras esperamos a aquella que tarda en llegar.

Hasta para los tan desdichados que la Muerte anhelan, el Sueño es un alivio. Morfeo a todos, pues, favorecía; siendo digno de reverencia por ello y por si aun... Tal vez este dios no se haya ido. Al menos, todavía se puede dormir ¡y soñar!

Oteyza.

## NEGOCIO COMPLETO

EL.—¿Cómo me gustaría tener siempre tus manos entre las mías?

ELLA.—¿Para qué, querido?

EL.—¡Para no oírte nunca tocar el piano!...

## DICCIONARILLO

AZUFRE: sufrimiento de as con mala ortografía.

RESTREPO: acción de una res cuando trepa por alguna eminencia o jiba de terreno.

SOMETIDAS: insulto, demostro o advertencia, que se les hace a las personas metidas en aquellos asuntos que no le incumben.

CAMION: consonante húmeda y pestilente.

CARACOL: parte frontal de la coles y otras legumbres.

RESUMEN: nombre castizo de los hatos de ganado. Usábanse con frecuencia en los textos antiguos. Su significado equivalente es: suma de reses.

RESPECTO: delantal que usan las vacas y los bueyes desvitrilizados para dedicarse a sus faenas domésticas.

BARRIO de ba, partícula enigmática del verbo ir y de río, río con doble fuerza. Indicación de que va agua o ría. Se aplica en Bogotá, al barrio Girardot.

AGABIADA: construcción de carreteras o vías.

ATAQUE: lo que ata.

RESABIO.—Buey erudito.

RESECO.—Res que sirve de eco en los rebaños.

RESANA.—Res que es completamente sana.

RESQUICIO.—Res que sirve de quicio en los edificios recios.

RESPETABLE.—Res que usa petos; por lo cual la respetan.

SONDEAR.—Tipo de son que se produce con el ruido de ar, sin copa de armas, en las voces militares.

SONIDO.—Són que se va.

CAMISON.—Són producido por Cami. Es, desde luego, un son chistoso.

CONCISO.—Saco que en vez de sisa, tiene ciso. Es un pésimo saco o chaqueta.

COLINA.—Col comprada por el INA.

COMINO.—Negación de comida. (De "Sábado".)

EL ESCANDALO...

(Viene de la pág. CINCO)

nes a quienes se les haya comprobado actividades de espionaje o algo por el estilo, los tostarán, pero no así a los que presenten páginas de vidas tranquilas. Veamos un caso: el de Gerardo Steinworth a quien apenas conocimos de lejos: un hombre colocado en un plano exactamente igual al del señor Federspiel. Trabajador, muy honorable, hizo su hogar con una gentilísima dama costarricense, y es padre de varios niños quienes hoy más que nunca lamentan su ausencia. ¿Que peligro hay con que vuelva al país? No lo vemos.

Citamos este ejemplo como bien podríamos citar otros más.

Pero el colmo es lo que se pretendió en días pasados: quitarles los bienes a unos cuantos alemanes que ni siquiera estaban en la lista negra. Un caso fue el del señor Astmann, vecino de Moravia, radicado en el país hace cuarenta años y con una bonita aureola de hombre bueno. Pero, felizmente se recogieron velas a tiempo.

Tenemos, pues, que ahondar el asunto de los alemanes bajo dos aspectos: una rendición total de cuentas respecto a sus haberes a fin de conocer la forma en que ellos que dieron distribuidos. Y, no extremar las cosas hasta pedir que no retornen a sus hogares los alemanes casados con señoras costarricenses. Sea mos más humanos.

Pasada la guerra, llega la hora de rendir cuentas. No importa que se trate de un enemigo. Estamos con la justicia a donde quiera que ella se encuentre. No tenemos vinculaciones con ningún alemán y bien podemos decir que antes de entrar los Estados Unidos en la guerra, y cuando aquí hervía el nazismo, nosotros, por combatir a Hitler, ca si vamos a parar a la cárcel.

Nuestra posición de periodistas independientes nos da fuerza para decir las cosas claras y sin titubeos. Pensamos que es la hora de ir levantando el telón de todo el proceso de los alemanes en Costa Rica. Muy bien que sus haberes fueran congelados en beneficio de una causa, pero que el país tenga conciencia de cuanto se hizo o dejó de hacer. De acuerdo con que manden a Siberia a los alemanes que diéran motivo, pero no así a quienes resultan inocentes. Mucho tememos hasta que haya interesados en que muchos de ellos no regresen y les pidan cuentas a sus representantes o defensores.

En fin, ya hemos de seguir hablando de esas cosas. Oportuna y ampliamente hemos de hacer un zarandeo de las actividades de los alemanes en Costa Rica, con nombres, pelos y señales. Reconocemos que la Junta de Defensa ha estado honorablemente integrada, pero a sus espaldas se pueden haber cometido hechos que conviene ir aclarando. Y finalmente, no extrememos las cosas hasta llenar de angustia a madres costarricenses dignas de respeto, de consideración y de consecuencia.

## AGRADECIDO

ABOGADO I.—¿Y qué dijo tu defendido cuando el juez le dió veinteaños?

ABOGADO II.—Quedó muy halagado. Confesó tener cuarenta.



## Hogar de plácemes

De fiesta se encuentra el hogar de nuestro querido amigo el doctor don Francisco Vargas Vargas y de su señora esposa doña Bisagra de Vargas Vargas, con motivo del nacimiento de su primogénito al cual se le impondrá el romántico nombre de Pezoncito.

Esta fotografía de la distinguida matrona fue tomada cinco minutos después del elegante y lucido parto que por cierto fue muy aplaudido por el público asistente. Basta decir que todos pedían inmediata repetición.

En la fotografía se puede apreciar que la señora de Vargas está cansada, tan cansada como el pueblo de Costa Rica ante el problema de la especulación.

El doctor Vargas no es sólo un médico eminente, sino un gran filósofo. Su libro: "Mis experiencias amorosas", bien merece el premio Nobel. Allí están consignados los mejores consejos para enamorar viudas y doncellas. No en vano el amigo es el autor de los cuentos "Mujeres en mi vida" que publica de vez en cuando La Semana Cómica.

Abrazos al galeno, congratulaciones a la dama y cariños a Pezoncito.

## Sentido Fallecimiento



Doña Espinilla de Ortiz.

Con el corazón traspasado por la pena publicamos la noticia del fallecimiento de esta bella dama, esposa que fue de nuestro particular y muy querido amigo don Enrique Ortiz.

Muere la señora de Ortiz, por vez primera, a la edad de cuarenta años. Lirio tronchado al nacer, (al nacer un niño), era llena de gracia como la caída del caballo que sufrió en días pasados el señor Presidente.

Enrique Ortiz está pálido y triste. (Ultimamente se está acostando muy tarde), y ya no se ríe pero ni de los chistes de Sinmigo. El pobre muchacho sólo piensa en la tumba fría, en los lánguidos cipreses, en la melancolía de los camposantos, y en la herencia que le deja su difunta consorte.

Reciba don Enrique nuestro pésame, sentido, muy sentido y que la platilla de la difunta le sirva como lenitivo de su pena.

## Regia Boda Pacheco - Penicilina



Señorita Pupú Penicilina.

Hoy, a las ocho de la noche, se celebrará la boda de los distinguidos jóvenes Licenciado don José Alberto Pacheco y la señorita Lulú Penicilina.

Los cincuenta años de José Alberto Pacheco han sido consagrados al trabajo y a la religión católica. Vida mística la suya, como pocas. En sus mocedades vistió los hábitos de San Francisco de Asís y duran

los últimos años se ha preocupado mucho por alejar del peligro a las jovencitas de 17 a 45 años. Sufre cuando alguna de ellas se desliza por la suave pendiente del idilio.

Pupú Penicilina es una artista consumada. Toca arpa, guitarra, violín y contrabajo. Todo lo toca. Es atractiva como un contrato sin licitación y sus miradas imponen como un desfile comunista. En sus ojos

## Una jaladita de chaqueta a Don Donato Yglesias

Vamos a pedirle un favorcito a don Donato Yglesias, director general del tránsito; que un día de tantos, cuando tenga spleen y esté muy aburrido de la vida, se monte en uno de los camiones que hacen servicios dentro de la ciudad o bien con las provincias.

¡Hágalo y se acordará de todos los mártires de la historia!

Otra cosa, amigo Donato: ¿por qué motivo no libra la Avenida Central del paso de los "camiones" de pasajeros y sobre todo del estacionamiento en la calle del Mercado? Valdría la pena trasladar ese estacionamiento a la avenida frente a la Corte Suprema de Justicia. Ella tiene la ventaja de que se comunica con la calle del mercado por medio del pasaje Amerling.

Es una barbaridad la presa de carros que se presenta cada rato frente al Mercado, debido, más que todo, a esos chunches viejos que llaman camiones de pasajeros.

Si Donato hace algo por el estilo, se va derecho al cielo con todo y motocicleta.

debida al movimiento del viaje, ALIVIADA con

**NAUSEA**

Ayuda a calmar el sistema nervioso

EN EL MUNDO ENTERO

MOTHERSILL'S SEASICK REMEDY

hay la misma calma que tiene don Teodoro para ver los problemas de la crisis. Esta cándida niña vale más que las minas del Perú o que una libra de arroz en estos dichosos tiempos.

Muchas felicidades les deseamos a los jóvenes contrayentes quienes salen esta misma noche para la finca El Tirabuzón en donde pasarán una patriótica y rendidora luna de miel

## Cumpleaños de don Jorge Sáurez

El martes pasado cumplió años nuestro querido y muy rosquete amigo don Jorge Sáurez, director de la Imprenta Nacional y uno de los principales accionistas de la fábrica de hacer presidentes.

Don Jorge Sáurez fue sacerdote en su juventud, pero el sufrimiento que le producía el confesionario, le hizo ahorcar los hábitos. Cuentan que más de una vez, después de oír los secretos de una linda pecadora, cayó enfermo. Al escuchar aquellos relatos, se le quería reventar la hiel.

Don Jorge es un estadístico; si signe. En su mesa de trabajo tiene una estadística completa de todos los difuntos, desde la independencia hasta la fecha. Es un trabajo valioso, aunque las malas lenguas aseguran que esa estadística le tiene algo que ver con las elecciones.

Pero, bromas aparte: Jorgito Sáurez es un noble amigo y por eso lo queremos con sinceridad. Más de un

favor nos ha hecho en esta vida y esperamos no morirnos sin corresponderle. Y si nos morimos primero que él, lo autorizamos para que siga votando por nosotros en las elecciones. Si de todos modos, Panchito te llamas.

Para Gatita, el consejero de las niñas románticas, un abrazo muy cariñoso.

## Memorias de Juanito

Hemos tenido el gusto de recibir un libro titulado: "Memorias de Juanito". Su autor, don Eloy González Frías, es robusto tronco de la colonia española, un viejo que por honorable no es millonario y quien a nuestro juicio, padeca de una chifladura: trabajar desde que amaneció.

Oportunamente daremos nuestra opinión sobre el libro mencionado.